Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



Ucayali, sábado 11 de junio del 2022 - EDICIÓN LXXXVII







Luego de dos años de suspensión de las festividades, debido a la pandemia del coronavirus, San Juan, la fiesta patronal de la amazonia está de regreso. En medio de un ambiente de alegría, belleza, color, sabor y jolgorio, el Gobierno Regional de Ucavali, presentó las actividades que se desarrollarán en este 2022.

El lanzamiento de San Juan Ucayali 2022, se llevó a



cabo en un conocido centro comercial de la ciudad de Pucallpa, donde se dio a conocer las actividades que se desarrollarán del 12 al 24 de junio; del mismo modo se presentaron a las candidatas que se disputan la corona de Miss San Juan 2022 y Miss Soi Noma, este último representará a la belleza de la mujer indígena.

"Está retornando esta festividad tan importante de nuestra selva, una festividad emblemática como es la fiesta de San Juan. Después de la crisis ocasionada por la pandemia, yo creo que estamos alegres porque vamos a reactivar un sector tan importante como es el turismo", dijo emocionado el gobernador regional de Ucayali.

En tal sentido invocó a la población "a dar una buena atención a los visitantes con la cortesía, amabilidad y el calor que nos caracteriza" para que los turistas recomienden a otros, a visitar la región.



ACTIVIDADES. Las actividades de San Juan, se iniciarán el domingo 12 de junio con el Campeonato Nacional de Motonáutica en el balneario de San José. El 17 se desarrollará actos protocolares por el 42 aniversario de la creación del departamento de Ucayali.

Del mismo modo, el 18 y 19 se desarrollará la Bioferia Ucayalina en Fonavi y la pesca deportiva en la laguna de Cashibococha. El día 20, se llevará a cabo la carrera de humallinas en las categorías indígena y mestiza; se iniciará la feria gastronómica, agroindustrial y artesanal; y por la noche habrá la exhibición de fuegos articules, en la plaza de Yarinacocha.

El día 21 se desarrollará el concurso del Juane más delicioso y de bebidas regionales exóticas, en el boulevard Tacna. El 22 las calles de la ciudad rebalsaran de jolgorio con el gran corso de carros alegóricos, y al día siguiente con el festival del "Juane Más Grande" y la elección de la Miss San Juan y Miss Soi Noma, en la plaza de Pucallpa. Mientras que el 24 será la visita masiva de la población a los ríos, playas y lagunas en busca de purificación y al día siguiente retornar nuevamente a sus actividades cotidianas.



Presentan diseño e implementación del programa jurisdiccional REDD+

En marco al acuerdo de cooperación de créditos de carbono para el periodo 2022 – 2030, el 9 de Junio, se llevó a cabo una reunión de trabajo en la Cámara de Comercio, para presentar el diseño e implementación del programa jurisdiccional REDD+ de Ucayali, el cual permitirá al Gobierno Regional de Ucayali acceder a financiamiento climático internacional para reducir la deforestación y generar acciones de desarrollo en la región.

Durante esta reunión se contó con la presencia de la Vicegobernadora Regional de Ucayali, el Gerente Regional de Desarrollo Económico, el presidente de la Cámara de Comercio, Norberto Angulo García, la gerente general de PASKAY SAC, Blanca López y demás funcionarios regionales.

Finalmente, la Vicegobernadora Regional dio a conocer que el programa REDD+, será utilizado para incrementar la conservación y el valor de los bosques, la productividad, sostenibilidad y competitividad de los sistemas productivos amigables con el clima; así como la promoción de inversiones y creación de empleo por empresas verdes y mejorar los planes de vida de los pueblos indígenas de Ucayali.





Autoridades vienen trabajando para la pronta culminación del

BOULEVARD DE YARINACOCHA

Con la finalidad de lograr la pronta culminación de la obra del malecón turístico de Yarinacocha, el jueves 06 de junio, se llevó a cabo la reunión de trabajo de "la Reactivación Económica del Sector Turismo" en las instalaciones del auditorio de la Cámara de Comercio, Industria y Turismo de Ucayali; presidido por la vicegobernadora regional, junto a la congresista Jenny López Morales, representantes del Plan COPESCO, representantes del municipio yarinense, funcionarios del gobierno regional, miembros de la Contraloría de la República y representantes del Colegio de Ingenieros.

En la presente reunión se dio a conocer el estado situacional en la que se encuentra esta importante obra de inversión pública, con diversos planes y propuestas viables de solución para su pronto funcionamiento, el cual permitirá la reactivación económica y generar más empleos a través del turismo en nuestra región.

Asimismo, la vicegobernadora regional indicó que uno de los factores la demora de esta obra, fue la falta de coordinación y articulación entre el Plan COPESCO y la comuna yarinense, señaló también, que se llegó a acuerdos claves con las asociaciones de restaurantes turísticos del boulevard de Yarinacocha y vecinos que viven alrededor de la laguna, con el objetivo de promover el desarrollo sostenible, el progreso social, el equilibrio medioambiental y el crecimiento económico.

Finalmente, la congresista Jenny López, enfatizó su preocupación por el retraso de dicha obra, ya que se acercan diversas festividades, actividades que atraen al público nacional e internacional, asimismo hizo un llamado de atención a las diferentes autoridades locales para comprometerse y trabajar en conjunto para no perjudicar la actividad económica y turística de la región.





Transportes adquiere moderno pool de maquinarias de marca y garantía

Después de 12 años, la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones del Gobierno regional de Ucayali, volverá a contar con un moderno pool de maquinarias para el mejoramiento y arreglo de las carreteras del interior de la región así como la apertura de otras puevas.

Este pool de maquinarias se encuentra conformado por un tractor oruga, cargador frontal, motoniveladora, rodillo vibrador, retroexcavadora de la marca John Deere, todos ellos de fabricación americana y actualmente ya se encuentran en el garaje de la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones. Completan el pool otros cuatro volquetes modernos de 15 metros cúbicos de capacidad de carga y son de la marca Mercedes Benz. Estas unidades llegarán a más tardar, hasta la primera semana de julio, para luego inmediatamente ponerse al servicio de la población junto con las demás maquinarias.

El Director Regional de Transportes y Comunicaciones, informó que la región tiene 800 kilómetros de vías departamentales, y el presupuesto que asigna el gobierno central para el mantenimiento es insuficiente, por lo que con estas nuevas maquinarias, ejecutarán los trabajos faltantes bajo la modalidad de "administración directa".



Realizan encuentro de jóvenes para atender sus necesidades

Con la participación de los alumnos de las diferentes instituciones educativas de la provincia de Coronel Portillo, se desarrolló en Pucallpa, el segundo encuentro descentralizado de jóvenes. La actividad contó con la participación de la vicegobernadora regional y la Congresista de la República, Jenny López.

Estos encuentros tienen como finalidad, escuchar las inquietudes de los jóvenes y adolescentes así como sus necesidades, para en función a ello elaborar proyectos, leyes y planes para su desarrollo. Se inició en la provincia de Atalaya y en los siguientes meses se realizarán en Padre Abad y Purús.

"Estamos aquí para escucharlos, para conocer sus necesidades; para luego como gobierno regional, qué políticas públicas podemos implementar a favor de los jóvenes", dijo la Vicegobernadora Regional de Ucayali. Añadió que muchas leyes y normas que se elaboraron se hicieron desde el gabinete sin la participación de los jóvenes, por lo que con estos encuentros se busca escuchar propuestas y sugerencias de la misma juventud con la finalidad que las leyes dadas a favor de ellos sean modificadas, en función a sus reales necesidades.



Realizan mesa de trabajo para el pronto funcionamiento del Observatorio Regional

Gracias al convenio entre el Gobierno Regional de Ucayali (GOREU) y el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP), se llevó a cabo una reunión de trabajo para la conformación de la mesa técnica regional del "Observatorio regional de la violencia contra la mujer y los integrantes del grupo familiar", creado en el marco al cumplimiento del artículo N°106 del reglamento de Ley N°30364 para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres y los integrantes del grupo familiar.



Dicho observatorio regional es un mecanismo de articulación y coordinación para brindar información a la sociedad civil en sus ámbitos territoriales, sobre la problemática de violencia contra las mujeres e integrantes del grupo familiar; así como de las intervenciones generadas para su prevención, atención y protección de las víctimas, además constará de un consejo directivo a cargo de la Gerencia Regional de Desarrollo Social del GOREU en conjunto con la Policía Nacional del Perú, el Ministerio Público, el Poder Judicial y el Programa Aurora.

En esa línea, la Vicegobernadora Regional, quien presidió la reunión, sostuvo que el Agosto del 2021 ya se hizo el lanzamiento del observatorio regional, pero no fue creado de manera formal, por lo que en los próximos días se realizará una reunión con los consejeros regionales para darles a conocer sobre este proyecto de ley y se obtenga su aprobación de manera inmediata.

Gobierno y Consejo Regional de Ucayali impulsan ordenanza para <u>defensores de los derec</u>hos humanos



El Gobierno Regional y el Consejo Regional de Ucayali, se unieron para impulsar una ordenanza regional en favor de las personas defensoras de los derechos humanos. Para hacer realidad esta ley, se reunieron con la vicegobernadora regional y el consejero delegado.

Durante esta reunión, en la que también participaron más consejeros, el Gerente Regional de Pueblos Indígenas, expuso el proyecto de la ordenanza regional que consta de tres artículos. El primero se encuentra referido a declarar de interés regional la protección de las personas defensoras de los derechos humanos en la región Ucayali; el segundo, a crear la Mesa Regional para la protección de los mismos y el tercero a determinar la conformación de la referida mesa.

El consejero sostuvo, una vez que el proyecto llegue al Consejo Regional, los consejeros lo aprobaran, con la finalidad que se haga justicia a todas las personas defensores de los derechos humanos, principalmente de las comunidades nativas.

"Lo que nosotros queremos con esta ordena, es que el Gobierno Regional actué directamente y que no solo quede en papel sino que se trasmita a las personas afectadas, en este caso a los que defienden los derechos humanos", sostuvo el Consejero Delegado.

Por su lado, la vicegobernadora, impulsora de la reunión con los consejeros, mostró su satisfacción por la voluntad del consejo regional de apoyar la aprobación de esta ordenanza regional, en favor de las personas defensoras de los derechos que son víctimas del narcotráfico, terrorismo, tala entre otras amenazas.

La autoridad regional informó que, la Mesa Técnica de Protección de las Personas Defensoras de los derechos humanos, de acuerdo a esta ordenanza, estará conformado por el representante del Gobierno Regional, Ministerio Público, Ministerio del Ambiente, Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, presidencia del Consejo de Ministros, poder judicial, policía nacional, prefectura, defensoría del pueblo y las organizaciones indígenas.

"Nuestro compromiso como gobierno regional ha sido, elaborar un proyecto de ordenanza y ya está en Gerencia General", dijo la vicegobernadora, al momento de asegurar que viene haciendo el seguimiento para que pronto llegue la consejo y sea aprobada.



Tras pérdida de área boscosa sistema nacional de control y vigilancia forestal y de fauna silvestre intervendrá zona concesionada

Por primera vez se llevó a cabo una sesión descentralizada del Sistema Nacional de Control y Vigilancia Forestal y de Fauna Silvestre en la región Ucayali, donde se contó con la asistencia del director general de Gestión Sostenible del Patrimonio Forestal de SERFOR, vicegobernadora regional de Ucayali, el subgerente de Fiscalización, Supervisión, Control de la Gerencia Regional Forestal y de Fauna Silvestre y demás integrantes del sistema.

Este sistema se encarga de optimizar la coordinación y apoyo entre instituciones del Estado de los tres niveles de gobierno y la sociedad civil, para las acciones de control y vigilancia forestal y de fauna silvestre. Como también, permite detectar los delitos contra el patrimonio forestal y de fauna silvestre, para lograr una respuesta oportuna.

El representante de la Gerencia Regional Forestal y de Fauna Silvestre del Gobierno Regional de Ucayali, expuso sobre la problemática a consecuencia de la deforestación en la región Ucayali, esto en relación al caso ECOFUSA, empresa dedicada al aprovechamiento forestal. Esta problemática busca la intervención de las autoridades competentes para la solución, ya que actualmente esta concesión ha perdido excesivamente la cobertura de su área boscosa.

Al término de la reunión, los integrantes del Sistema Nacional de Control y Vigilancia Forestal y de Fauna Silvestre, acordaron realizar las gestiones correspondientes para la intervención de las entidades correspondientes a este caso y brindar una solución al conflicto, en beneficio de la protección de los bosques de la Amazonía.







En las instalaciones del auditorio municipal, se realizó la juramentación de la Comisión Multisectorial Permanente de Inocuidad Alimentaria de Ucayali (COMPIAL) bajo Resolución Ejecutiva Regional N° 383-2022-GRU-GR en marco al Día Mundial de la Inocuidad que se celebra cada 7 de junio. Esta comisión tiene como finalidad, garantizar la inocuidad de los alimentos destinados al consumo humano para proteger la vida y salud de los mismos. Es importante precisar que esta comisión de inocuidad, se encargará de realizar trabajos orientados tanto para el sector pesquero y agrario.

Entidades como el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego a través de SENASA, Ministerio de la Producción a través de SANIPES, Dirección Regional de Salud y la Dirección Ejecutiva de Salud Ambiental (DESA); unidades ejecutoras del Gobierno Regional de Ucayali, conforman la COMPIAL Ucayali, que después de tres años de lucha, se logra la concretización de la misma.

La vicegobernadora regional, realizó la juramentación a los representantes de las entidades que conforman la comisión permanente, asimismo indicó que la comisión también tendrán el compromiso de implementar la ley N° 1062 de la inocuidad de los alimentos, ley que también involucran a actores como consumidores, proveedores, entre otros

Es preciso indicar que, según ley, esta comisión se encargará que los tres niveles de gobierno apliquen procedimientos exhaustivos para el rápido retiro de alimentos adulterados, contaminados, alterados, no aptos para el consumo humano.





En marco al VIII Consejo de Ministros Descentralizado, desarrollado el 28 de abril y cumpliendo con los compromisos tomados en dicha sesión, el Ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, llegó hasta la ciudad de Pucallpa para reunirse con el Gobernador Regional de Ucayali, la congresista de la República, y los alcaldes provinciales y distritales.

Esta mesa de trabajo se llevó a cabo con el objetivo de lograr más obras y proyectos de inversión pública para la mejora del sistema de agua y saneamiento físico en Ucayali, por lo que los alcaldes de Coronel Portillo, Padre Abad, Alexander Von Humboldt, Curimaná y Neshuya, presentaron sus prioridades de inversión y demandas que requiere cada una de sus jurisdicciones.

En esa línea, el gobernador regional, demandó algunos proyectos de inversión, entre ellos el del sector 6 "Mejoramiento y ampliación del sistema de agua potable" con una inversión de más de 135 millones de soles en el distrito de Manantay; de otro lado, exhortó continuar con la tarea de saneamiento físico de los asentamientos humanos como los realizados a favor de la población de Hortensia Pardo, las Melinas, Primavera Segunda Etapa, Rafael Villacorta Ríos, San Jorge y San Isidro.

El titular de la cartera de Vivienda, Construcción y Saneamiento, informó a la población ucayalina de los proyectos aprobados para la región, siendo beneficiados los distritos de Manantay, Raimondi y Callería, proyectos que demandarán una gran inversión por parte del Estado y que ayudará a la reactivación económica de Ucavali.

Al finalizar, la reunión los alcaldes los asistentes se dirigieron hacia el sector 12 en el distrito de Manantay, donde en representación del gobierno regional se hizo presente la vicegobernadora, quien dio a conocer las plantas de tratamiento de agua potable - PTAP que son parte del proyecto integral de agua de dicho sector que está cerca a ser inaugurada.

